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日中友好協会 八王子支部ニュース 
みんなで参加・多彩な活動！ 拡げよう・大きな“わ”！ 佐藤副支部長：FAX:042-645-8415 
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世
界
に
戦
争
が
止
ま
ず
、
日
本
も
ひ
た
す
ら

大
軍
拡
へ
と
突
き
進
ん
で
い
く
中
、
あ
れ
よ
あ

れ
よ
の
う
ち
の
昨
年
度
だ
っ
た
。
い
つ
も
「
今

年
こ
そ
！
」
と
決
意
を
新
た
に
す
る
の
だ
け
れ

ど
、
私
も
体
力
も
低
下
（
昨
年
春
に
は
、
十
二

指
腸
癌
の
摘
出
手
術
や
転
倒
事
故
で
救
急
車
で

移
送
さ
れ
た
り―

幸
い
軽
傷
）
な
ど
、
ち
ょ
っ

と
活
動
も
に
ぶ
っ
た
け
れ
ど
、
事
故
・
病
気
に

は
気
を
付
け
て
が
ん
ば
り
た
い
。 

今
年
は
辰
年
、
飛
龍
の
如
く
、
勢
い
を
も
っ

て
と
は
い
か
な
く
て
も
、
気
持
ち
の
上
で
は

若
々
し
さ
を
失
わ
ず
、
国
の
政
治
を
大
転
換
さ

せ
る
年
と
し
た
い
も
の
で
す
。 

み
な
さ
ん
も
、
各
々
の
力
を
出
し
合
っ
て
、

こ
の
厳
し
い
国
際
・
国
内
情
勢
の
な
か
、
ご
努

力
く
だ
さ
い
。 

日中友好協会八王子支部 

支部長・奥田 靖二 

 

新年好！ 
 八王子支部も新年を迎え、２0年目に突入。 

多くの形態を造り上げ、地域活動の面でも、他

団体に一目置かれる存在です。 

更なる上昇をすべく諸団体へ協力を呼びかけ、

お互いの発展を築き上げるべき努力をします。 

 

＜和の精神を＞をもう一度。 

「聖徳太子の17条憲法」より 

(1条) 「和をもって尊しとなす」 

 和の国では「和」は話合いであり、相互の心 

 和で協力すべし、むやみに反抗しない。 

→それが根本的な態度。 

(17条) 「重大な事柄は、一人で決定せず、必

ず多くの人々と共に論議すること」 

＜両文から＞ 

「この国では〝和〟が最も大切である。人々が

〝和〟を大切にして、話し合えば、どんなこと

でも自ずから道理にかなう、うまくいくという

ことだ」。 

 

 

 

＜規範＞ 

 我々は、今、二人の偉大な20代の若者と相

対している、一人は藤井聡太、そして大谷翔平。 

＜藤井イズム＞（森林限界を追及） 

 将棋の世界で前人未踏の全8冠を達成。AIをも

超越する彼は、日々飽くことなき向上心を求めて、

更なる研究譜を指す。以後、何十年も彼のイズム

は続くだろう。 

＜大谷イズム＞（憧れからの脱却＞ 

 近代野球で真の二刀流を本場・米大リーグで達

成。今後10年、彼中心の“次なる章”がスタート。 

彼はお断り球団にお詫び行脚をした。何たる紳士

（真摯）、エリート以上、そうスーパーエリート。 

 

 この二人のイズムを見習い、支部は「より緻密に」

「より真摯に」前進することを約束します。 

吉報 ： 渡邊理事より 

2月11日（日）「春節を祝う会」 

会場、旧労政会館が決定の 

連絡有り。 

久しぶりに総数100人以上を 

めざして一致団結！！ 

日中友好協会八王子支部 

副支部長 佐藤 一義 
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パネル展「731・原爆・ビキニ・フクシマ」を終えて

て」 

  

 

731部隊」の上演と後日談を話されました。21歳で

締約国会議でスピーチされた「カクワカ広島」の

高垣慶太さんはその時の様子をスライドで説明さ

れました。期 

間中の参加者 

は、去年より 

減り延べ213 

人でしたが、 

講演者との質 

疑応答や歓談 

などで内容を 

深めることが 

出来ました。 
 
＜アンケートから＞ 

〇矢間さんのお話が中々よかった。展示すごく見

やすくわかりやすいし、お勉強の資料も『はだし

のゲン』も揃っているし、すごくそろえられてい

る展示会で全く頭が下がります。本当にありがと

うございます。日本の歴史の暗部が非道すぎて見

ているのが辛いです。（30～50代、市内、チラシ） 

○私は中国出身で。留学に来日し、卒業後日本で

就職し、日本人と結婚しました。日中関係につい

て、複雑な過去がありますが、歴史を忘れずに、

友好関係を永遠に続けたいと思います。パネル展

などを通じて、もっと多くの若い世代が歴史を知

ってほしいです。本日の展示会の資料などを拝見

させていただき、とても感無量です。私も日中の

友好に何かできることがないかと考えています。

みんなが平和で幸せな日々を過ごせることを心か

ら願っています。（30～50代、市内、その他） 

○今回は娘の希望で、来させて頂きましたが、こ

ういう催しにもっとたくさんの人に見てもらいた

いと思いました。私は家族旅行で、長崎の原爆資

料館、広島原爆ドーム、沖縄に行ってきました

が、いつも思うことは、一番被害にあうのは、平

和に普通に暮らしている一般の人々なんだなと思

います。2 度とこんなことが起こらない事を願っ

ています。又、早くこんな危険な爆弾などがこの

世からなくなる事を望んでおります。（30～50代、

市内、ウェブ） 

○日本人の大きな汚点の 731 部隊と御用学者と、

アジアの人達への謝罪は何度でも勉強しなければ

ならないと思っております。これからも展示会を

して多くの人に知らせてほしいと思っています。

ありがとうございました。（60代以上、市内、チラ

シ） 

 

 

12月 13日（水）～18日（月）の 6日間、昨年と

同じ八王子市中央図書館地下展示場で、パネル展を

開きました。 

 
中国人、朝鮮人、ロシア人等に人体実験をし、そこ

で開発した細菌兵器を中国各地で使ったこと、敗戦

後は、アメリカとの取引で、731 部隊のデータをア

メリカに提供し、それと引き換えに戦犯免責され、

731 部隊員は、アメリカの核戦略に積極的に協力

し、原爆や水爆の放射線被害について、矮小化した

こと、特にビキニ水爆実験では、延 1000 隻も被ば

くしたのに、第 5福竜丸だけしか“見舞金”を受け

取れなかったため、現在、国や船員組合を相手に裁

判が行われている）、広島の基町高校の生徒が被爆

者から当時の話を聞きながら描いた「原爆の絵」と

その「解説」のパネル、又、今年の 8月から断続的

に福島第 1原発から海洋投棄されている「汚染水」

に抗議して、原発事故の影響を矮小化している医学

者のパネルや国際環境 NGO「グリンピース」の「汚

染水はどこからくる？」のパネル、東電の原発事故

の対応のパネル、それから 12 月に閉幕した第 2 回

核兵器禁止条約締約国会議にちなんで「核兵器禁止

条約」の条項のパネル、調印国、批准国のパネル、

八王子・平和原爆資料館からは、被爆者の衣類や、

瓦、調度品、漫画「はだしのゲン」や被爆写真集な

ど、また都内から借りてきた広島・長崎に投下され

た実物大の原爆模型、又、共催した日中友好協会八

王子支部から、1 年間の支部が取組んだことのチラ

シや、支部ニュースが展示されました。 

 展示と共に、731 部隊関連、原爆、水爆関連、福

島原発事故関連のビデオも上映しました。 

 ミニ講演では、原発立地を断念させた町の映画

「シロウオ」を作成した映画プロヂューサーの矢間

秀次郎さんが2時間余り「活字文化と映像文化のコ

ラボレーション」というテーマで話され、又、自ら

が被爆者であり、八王子・平和原爆資料館の共同代

表である上田紘治さんは、「広島への原爆投下とわ

たし」という講演を期間中2回されました。 

元中学校教員の根津公子さんは、職場で、中学生と

一緒に作成した紙芝居「静かな悪魔―知られざる 

７３１部隊   
覚え書き⑰                                       五井 信治 

 パネルの内

容は、「731

部隊からフク

シマ」の50

枚（戦時中、

中国東北地方

に創設した

731部隊が、 
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 中国笛の先生から、楽器演奏を推奨する文章を紹

介されましたので、日中会員の皆様と共有したいと

思います。中国語に親しむ機会でもありご一読くださ

い。長いので数回に分けてお届けします。 

 

《演奏与長寿》 

经常演奏乐器，短到几分钟，长到数小时，都能够

起到养生的作用。一次全身心投入的演奏过程，好

处不亚于走步、游泳、打拳，吃保健品等。演奏乐

器，还能使人的血液成分发生变化，有助于提高人

体免疫力，许多乐友，他的寿命比普通人长10余

年。 乐器的演奏过程，可以借音乐倾吐心声，抒发

情感，瞬间忘掉烦恼。从而使大脑和身心感觉轻松

愉快，增加身体的免疫功能。 

 

＜抄訳＞ 

《演奏と長寿》 

 楽器を日々、一回数分でも長ければ数時間でも演

奏することは、身体を養生する作用が働きます。全

身全霊の演奏で、歩行、水泳、ボクシング、健康食

品に劣らない効果があります。楽器を演奏すると、人

の血 

 

 

演奏と長寿

新年になりました。 
昨年は社会情勢が様々変化する怒涛の1年間で

ありました。 
その中でも、日中友好協会員の皆さま方による

変わらぬ奮闘のもとで、両国民の絆はいよいよ
強まっています。 

中華人民共和国という国を正しく理解するこ
と、日本の過ちを認めて正しく理解し反省する

こと、そしてそこから生まれる確固たる友好を
築いてゆくこと。 

日本にとって欠かせないこの活動を担う協会員
は、それだけで大いなる意義を持った烈士であ

ります。 
八王子支部では、映画会や勉強会などのかた

ちで、月に1度は企画を開催して参りました。 
そして先の総会でも、引き続き月一回の催しを

実施し続ける方針が示されました。 
しかしながら日本政府は悪政を続けています。 

福島原子力発電所の汚染水を海洋放出したり、
防衛費を増額して対中国の軍拡を進めたことは

特筆すべきでしょう。 
 

  こういう失政が、とりわけ国家間の日中関係
を悪化させるのですから日本政府は愚かです。 

国家間の関係悪化は互いの国民にも大きな影響
を与えます。 

よって私たちは自民党政治を一刻も早く打倒し
なければならないのです。 

この重要な岐路に差し掛かっている今だからこ
そ、日本中国友好協会は重要です。 

団結は力なり、でありますから今年も頑張っ
て行きましょう。 

協会員の団結と日中 
関係の発展がより一 

層すすむことを希望 
に抱きながら、皆さ 

まのご健康を切に祈 
りつつ、新年のご挨 

拶とさせていただき 

ます。（高校2年生） 

けんたの話 ⑨ 
 
 

力をあわせて日中関係の発展をすすめよう 

 

 

の血液成分が変化し、人体の免疫力を高めるのに

役立ちます。多くの楽器演奏者は、普通の人より寿

命が 10年余り長いです。楽器の演奏行為は、音楽

で心の声を吐き出し、感情を表現し、一瞬で悩みを

忘れることができます。それによって脳と心身をリラッ

クスさせ、身体の免疫機能を高めます。  

 

＜解説＞ 

 いかがでしょうか。楽器の演奏がそんなにいいもの

なのか？と思いますが、この文章を紹介下さった先

生は、暇ができるとお友達と卓球を楽しむほど、身体

も元気です。中国の笛なら何でもこなす方ですが、

笛は大きく息を吸って、吐く息の息づかいで音を出

すので、気功にもつながる行為のようです。 

 私も昔はマラソン大会に出たり 

する元気がありましたが、最近は 

その元気はなく、運動不足を気 

にしております。しかし自宅に居 

ながらにして、二胡なり笛なりの 

練習をすると、だらりとした緩慢 

な気分がすっきりすることを実感 

しています。 
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中国映画を見る会    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ムが缶から落ち、泥まみれ。映画上映を待ちわびていた大勢の人々

が必死で泥を拭き、巻きなおしてやっと上映。 

 今回も、映画のあとで、皆で感想などを話し合いました。 

白い幕に映し出された映画、それを待ちわびる人々の姿は、昔、学

校の校庭や、広場での野外上映を思い出し、懐かしい！最後に、強

制労働所に送り返される男に、少女が走って届けてくれたフィルムが

砂漠に舞い、砂に飲み込まれるシーンは印象的でした。 

 

日中友好新聞は、東北アジアの平和に役立つ確かな情報と中国の文化・歴史の豊かな情報を持つ、 

月 2回発行のﾀﾌ゙ ﾛｲﾄ゙ 判８Ｐの新聞です。嫌・反中報道が溢れる中、公正・中立な報道をしています。

ぜひご購読下さい。         1ヶ月550円（送料込み）購読申込 042-645-8411：佐藤   

 

日中友好協会八王子支部 学習講演会 

 

 

日中の軍事的な対立が深まっている今だからこそ、日中友好の

歴史をひもとき、なぜ、今、日中友好が大事か、日中両国の今後の

展望、さらには、アジアと世界の平和について考えていきましょう。 

 講師：日中友好協会 会長  井上 久士さん 
日時：２０２4年 1月２1日（日）13：30～16：00 

場所：アミダステーション 1階 
資料代：５００円 

問合せ先：中道042-664-5980、藤原042-042-622-6736 

 

≪日中友好協会八王子支部日程≫ 

1月21日(日) 10：00～支部理事会 

 13：30～ 学習会「日中友好の歴

史と展望」井上久士先生 

2月18日(日) 10：00～支部理事会 

3月10日(日) 10：00～支部理事会 

  13：30～映画会「黄色い大地」  

 

 

 

山越拓児さんの世相を映す替え歌㉝ 

 「核なき世界へ」 
〜「遠い世界に」〜 

 
 

♪いざというとき 核を使うと 

互いに恐怖を 与え続けて 

人道に反する 惨禍をもたらす 

なのに こだわる核抑止力論 

今すぐ日本は 脱却しよう 

暗い霧を 吹き飛ばしたい 

 

♪僕らの生きてる 青い地球を 

守り抜くため 力を合わせて 

核兵器禁止条約つくった 

日本の政府も ただちに参加を 

被害者支援に 貢献するんだ 

みんなでこの道 進ませよう 

 

♪NPTの 第６条に 

定められた 義務の履行を 

保有国に 迫っていくんだ 

核の軍縮 撤廃に向けて 

平和の道を 力の限り 

核なき世界へ 進んでいこう 

 

 

2023．12．10  アミダステーション 

ワン・セカンド 

 ～永遠の24フレーム 

監督：张艺谋（チャン・イーモウ） 

 

 たった1秒間、映し出される

娘の映像見たさに、強制労働所

から脱走した男。やっと見つけ

たフィルムは、弟のためにスタ

ンドの傘にしようとする少女に 

盗まれ、さらには路上でフィル

むムが 

 

 

なぜ、今、日中友好か？ 
― 日中友好の歴史と展望から ― 

 

八王子支部ホームページ：https://nittyuyukohachioji.web.fc2.com/ 

 

2024年 日中友好協会恒例の 

春節を祝う会 

二胡・馬頭琴演奏や、太極拳などなど 

楽しく笑い飛ばして幸運を呼び込みま

しょう。焼き餃子のお土産つき。 
 

日時：2月11日（休日）13：30 

場所：旧八王子労政会館 

（オープンイノベーションホール八王子） 

 

https://nittyuyukohachioji.web.fc2.com/

